



山なみ分校の教育目標

◇みんな仲よく

○集団生活への参加・適応と健康生活、社会生活への適応ができる力を育てる。

◇きりつ正しく

○基本的な生活習慣の確立と健康生活を向上させる力を育てる。

◇すすんで働く

○勤労意欲・働く態度の向上と職業生活への参加する力を育てる。

新しい時代と教育の在り方

皆様のご協力のもと、今年度も本分校の大きな行事の1つである『山なみ祭』を、無事に終えることができました。お忙しい中ご協力いただき、誠にありがとうございました。地域・保護者の皆様のご支援はもちろんのこと、明野中学校、明倫中学校、和光中学校、啓北中学校の生徒たちと協力して1つの行事を創り上げる経験は、本分校の生徒たちにとって大きな財産となっています。本年度の生徒会のテーマである『平和～Peace & Smile』を実現すべく、生徒たち全員で力を合わせて取り組み、達成感を感じる笑顔溢れる学校祭とすることができました。

さて、今年も残すところ1か月となりました。今年を振り返ってみると、『平成』という時代が終わり、『令和』という新しい時代の幕開けになりました。また、ラグビーのワールドカップ開催など、来年の東京オリンピックを前にしてスポーツの話題が多い年でもありました。北海道では、鈴木直道知事が就任し、新たな北海道の政治が始まっています。本分校を取り巻く環境としては、令和3年度の特別支援学校開校及び令和4年度末での山なみ分校閉校が決定しました。1年を振り返ると、新たな時代へ向かって進展を図る年だったのかもしれませんが。

これからの時代は、Society5.0 と呼ばれる人工知能 AI が高度に発展した時代が到来するといわれています。また、人生100年時代が到来するともいわれています。今までの考えや常識が大きく変化する時代がやってくるといわれています。考えてみると、約30年前から始まった携帯電話の普及により、公衆電話の設置台数は激減し、テレホンカードを目にする機会がなくなりました。また、携帯電話とインターネットとの接続で、情報の取得・伝達の方法やスピードが目まぐるしく変化しました。今行われている車の自動運転機能の発展やセルフレジの普及、Pepper くんのような人型ロボットの開発などによって、携帯電話の普及がもたらした変化以上の社会改革は目前に迫っているのかもしれませんが。しかしながら、社会に大きな変化が起きても、人と人とのコミュニケーションや自分の思いや考えを表現することは、常に必要となります。『山なみ祭』のような学習活動を発表したり、いろいろな人々と関わる経験は、時代が発展するほど必要になってきます。山なみ分校の特色ある教育活動をこれからも大事に継続していきたいと強く思っています。

12月の行事予定

6日(金) 参観日、

親子体験学習

PTA全体会議

9日(月)～13日(金)

個別懇談週間(1・2年)

11日(水) スケート学習

18日(水) お楽しみ会

20日(金) 終業式

21日(土) 冬季休業開始

23日(月) サポート学習

28日(土)～1月5日(日)

年末年始休業・学校閉鎖

6日は参観日・PTA全体懇談です。
参観日では親子でヒンメリづくりを行います。

お待ちしております

日程 8:35～ PTA全体会議

9:00～ 全体懇談

9:30～12:00

ヒンメリづくり

(体育館)

山なみ祭、ご来校ありがとうございました

前日までの天候とは打って変わり今年度も秋晴れの中、山なみ祭を行うことができました。交流校の生徒たち、保護者や地域の皆様方に、今年度もたくさんご来校いただき、大きな盛り上がりを見せ、無事終えることができました。

今年は新しく明野中学校も交流に加わり、例年以上に深まりのあるものとなりました。今年の山なみ分校生徒会のテーマ『平和～Peace & Smile』のとおり、多くの人々と協力し、笑顔が溢れる学校祭にすることができました。

また、玄関の前においていたメッセージボードに心温まる励ましや、頑張りを称えるメッセージをたくさん貼っていただきました。大変ありがとうございました。このメッセージを生徒たちと読み返し、次のステップに挑戦していきたいと思えます。



伊達高等養護学校の見学に行ってきました

11月26日(火) PTA 主催で伊達高等養護学校への見学に行ってきました。1・2年生の生徒・保護者・教員合わせて32名で訪問し、学校の様子や施設について学ぶことができました。来年度以降の進路選択に役立つ有意義な時間を過ごすことができました。

3年生は入試が日に日に近づいてきています。学習検査や面接などの準備はもちろん、体調管理もしっかり行っていきましょう。

よりよい山なみ分校にするために

学校評価アンケートを実施します。保護者のアンケートについては12月9日(月)に配付し、12月20日(金)までといたします。ご家庭で記入して、お子さんを通じて提出していただきます。詳しい文書、アンケート用紙については後日配布いたします。生徒については学校内で実施しますが、生徒によっては保護者のご協力をいただき、ご家庭で取り組んでいただく場合もございます。よりよい山なみ分校にしていくための取組の一環として、ご理解とご協力をお願いいたします。

「親子読書」強調月間

毎週発行されている『山なみの子』にて掲載してきましたが、読書活動の充実を目指し、例年11月を『親子読書』協調月間として、各ご家庭にもご協力いただいているところです。強調月間は今月で終了いたしますが、今後も子供たちの読書活動が充実するよう引き続き『親子読書』のご協力をお願いいたします。

11月は

「親子読書」

強調月間です

親子いっしょに
同じ時間、
同じ場所で
読書をしましょう



苫小牧市教育委員会・苫小牧市立中央図書館